



Párraga, Marianna

*Oro rojo. Desentrañando el misterio de la Pdvsa revolucionaria*

Editorial Puntocero, Caracas, 2010, pp. 128

Libros

## Oro rojo

Jhozman Camacho, s.j. \*

su mayoría, no tenían *precisamente* en su haber postgrados en economía y petróleo.

En *Oro rojo* Párraga realiza un análisis pormenorizado y acucioso sobre Pdvsa, la empresa más importante del país, disponiendo para ello de un llamativo conocimiento de las dinámicas internas de la central petrolera y un conjunto de datos que resulta meritorio en una situación donde las operaciones, los negocios, las inversiones y las utilidades se discuten a puerta cerrada y no son del manejo público. De hecho, tanto en la cuarta como en la quinta nunca lo fueron aunque los motivos para ello fueran distintos.

A lo largo del texto asistimos a un doble análisis: 1) una reconstrucción histórica que muestra el paso de una empresa de explotación petrolera con intereses específicamente económicos y gerenciales autónomos (la vieja Pdvsa) a una empresa estratégica del Gobierno para la financiación y apoyo operativo de la revolución bolivariana (la Pdvsa roja rojita), teniendo como hito histórico el paro petrolero del 2002; 2) una revisión de los números y las estadísticas que dejan evidencia del desbarajuste financiero y las dudas sobre los verdaderos alcances operacionales de la empresa, así como los manejos poco claros dentro y fuera del país que dejan entrever ciertos visos de corrupción.

Según Párraga la empresa se aleja cada vez más de su obje-

tivo fundamental: ser productiva para contribuir verdaderamente al crecimiento económico nacional. Esto es, una misión netamente comercial para dar paso a una corporación cuyo futuro está cada vez más ligado a los derroteros de la política, teniendo en cuenta estos objetivos: a) la expansión del poder mediante la reducción de la participación privada en la industria; b) la diversificación de las exportaciones para buscar socios alternativos a Estados Unidos, preferentemente aquellos alineados ideológicamente con el socialismo; c) la promoción de la integración energética regional para apuntalar el liderazgo de Chávez fuera del país; d) la lucha contra las transnacionales que serían desplazadas por las petroleras estatales en nombre de la soberanía energética. Dicho en palabras de la autora: "El camino que ha transitado Pdvsa desde el paro la aleja cada día más de la misión comercial que cumplió en las décadas anteriores para acercarla a los objetivos de un Estado que, por tremendamente arrollador y paternalista, no es capaz de saciar su apetito de recursos para mantener con vida a la Revolución<sup>1</sup>".

\* Miembro del Consejo de Redacción de SIC.

### NOTA

- 1 PÁRRAGA, Mariana (2010): *Oro Rojo. Desentrañando el misterio de la PDVSA Revolucionaria*. Caracas: Editorial Puntocero, p. 123.

U n título resaltó por su amplia demanda en los anaqueles y tarantines dispuestos en la plaza Altamira a propósito del Festival de Lectura de Chacao 2010: *Oro rojo*, escrito por Mariana Párraga y producido por la Editorial Puntocero. Llama la atención que en un evento fundamentalmente literario uno de los *best sellers* sea un texto de periodismo investigativo sobre un tema que hubiera sido considerado en años anteriores como pesado, técnico y ajeno a las preferencias del gran público. Ciertamente ello nos muestra que el consumo cultural del venezolano incorpora cada vez más el elemento político y el análisis económico dentro de las opciones y preferencias de lectura. Evidentemente los méritos compositivos de la autora en lo que respecta al formato y el tratamiento divulgativo también contribuyeron a posicionar el texto como una opción atractiva para los ávidos lectores, quienes en